

Kleine Anfrage

des Abg. Friedrich Haag FDP/DVP

Struktur und Aktivitäten von Eritrea-Vereinen in Stuttgart

Ich frage die Landesregierung:

1. Welche Eritrea-Vereine mit Sitz in der Landeshauptstadt Stuttgart sind ihr bekannt (bitte aufgeschlüsselt nach Gründungsjahr und Anzahl der Mitglieder)?
2. Welche Erkenntnisse liegen ihr über die Vereinsziele und Aktivitäten der Eritrea-Vereine in Stuttgart sowie zu deren Verbindungen zur eritreischen Regierung und regierungsnahen Organisationen vor?
3. Welche Erkenntnisse liegen ihr über die Dachorganisation „Verband der eritreischen Vereine in Stuttgart und Umgebung e.V.“, die die Räumlichkeiten im Römerkastell am 16. September 2023 angemietet hat, vor (bitte unter Darstellung der Organisationsstruktur, Gründungsjahr und Aufgaben)?
4. Welche Erkenntnisse hat sie über die Inhalte des Seminars, welches am 16. September 2023 in Stuttgart stattfand, und die Auseinandersetzungen mit Gegnern nach sich zog?
5. Wie oft fanden thematisch vergleichbare „Seminare“ in den vergangenen fünf Jahren in Stuttgart bzw. Baden-Württemberg statt?
6. Was weiß sie generell über die Inhalte von öffentlichen und nichtöffentlichen Veranstaltungen der eritreischen Vereine und Gruppierungen in Stuttgart bzw. Baden-Württemberg?
7. Welche Erkenntnisse über die finanzielle Ausstattung (Vereinsvermögen, Spenden, regelmäßige Einnahmen durch Mitgliederbeiträge) der Eritrea-Vereine in Stuttgart und des „Verbands der eritreischen Vereine in Stuttgart und Umgebung“ liegen ihr vor?
8. Welche Einnahmen erzielte die Stadt Stuttgart mit der Vermietung von städtischen Versammlungsstätten an Eritrea-Vereine seit 2013 (aufgeschlüsselt nach Jahren und Einnahmen)?
9. Haben die Vereine und der Dachverband dauerhafte Förderungen oder projektbezogene einmalige Zuwendungen von der Stadt Stuttgart, dem Land Baden-Württemberg in der Vergangenheit und/oder gegenwärtig erhalten (bitte unter Nennung der genauen Summen und Projekte im Zeitraum 2013-2023)?
10. Wie steht sie zur Aussage von Johannes Russom (Verband der eritreischen Vereine in Stuttgart und Umgebung) im SWR (18.9.2023), dass der Schutz von Veran-

staltungen des Verbandes eine Aufgabe des Staates sei?

20.09.2023

Friedrich Haag FDP/DVP

Begründung

Am 16. September 2023 kam es rund um das Römerkastell in Stuttgart Bad Cannstatt zu schweren Ausschreitungen zwischen Menschen aus Eritrea und Polizeikräften aufgrund einer von der Stadt genehmigten und für durchführbar eingeschätzten Veranstaltung von mehreren Eritrea-Vereinen aus Stuttgart.

Die Kleine Anfrage soll aufzeigen, welche Eritrea-Vereine es in Stuttgart gibt, was ihr jeweiliger Vereinszweck ist, welche Aktivitäten durchgeführt werden und wie die Finanzierung der Vereine und Veranstaltungen abgedeckt ist.